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CPI das Bets propõe proibir jogo do CPI das Bets propõe proibir jogo do 
Tigrinho e restringir apostas esportivasTigrinho e restringir apostas esportivas

O presidente da CPI das Bets, Marcos Vinícius, apresentou uma proposta para proibir o jogo do Tigrinho, modalidade de aposta online no Brasil. 
Além disso, ele defende a restrição das apostas apenas a eventos esportivos oficiais. Segundo Marcos Vinícius, o jogo do Tigrinho representa um 

risco elevado para jogadores, especialmente jovens e pessoas vulneráveis, devido à sua facilidade de acesso e à falta de regulamentação clara.  p3
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A Prefeitura de Goiânia 
anunciou oficialmen-
te que começará a 

cobrar, a partir de julho, a 
nova Taxa de Coleta de Lixo 
no valor de R$ 21,50 por mês 
para residências padrão. A 
medida, segundo o municí-
pio, é necessária para custear 
os serviços de limpeza urba-
na e coleta de resíduos.

O anúncio rapidamente 
gerou uma onda de discus-
sões entre os moradores da 
capital. Muitos questionam 
a necessidade da cobrança, 
enquanto outros entendem 
que, desde que o serviço 
seja eficiente, o pagamento 
pode ser justificado.

De acordo com a gestão 
municipal, a cobrança está 
amparada no Marco Legal 
do Saneamento Básico, que 
obriga prefeituras de todo o 
país a implementarem uma 
taxa específica para o ser-
viço de coleta de lixo. Caso 
contrário, ficam impedidas 
de acessar recursos federais 

destinados à área.
O prefeito Sandro Mabel 

afirmou que a medida não é 
uma decisão isolada de Goiâ-
nia. “Isso acontece em várias 
cidades do Brasil. A Prefeitu-
ra já não consegue bancar 
sozinha todos os custos com 
coleta, transporte e destina-
ção do lixo. Estamos apenas 
cumprindo a lei”, justificou.

Atualmente, o custo anual 
do serviço de limpeza urbana 

em Goiânia ultrapassa R$ 200 
milhões. Com a nova cobran-
ça, o município espera arre-
cadar parte desse valor para 
manter e melhorar a opera-
ção dos serviços de coleta.

A decisão, no entanto, 
desagradou muitos mo-
radores. “Pagamos IPTU, 
IPVA e outros impostos. 
Agora mais uma taxa? 
Isso pesa no nosso bolso”, 
reclamou a auxiliar admi-

nistrativa Fernanda Lopes, 
moradora do Setor Oeste.

Outros, porém, veem a 
medida como necessária. “Se 
for revertido em melhoria na 
limpeza da cidade, não vejo 
problema. A questão é fis-
calizar se esse dinheiro será 
bem aplicado”, ponderou o 
comerciante Carlos Mendes.

A Prefeitura informou 
que famílias inscritas no 
Cadastro Único (CadÚnico) 

e em situação de vulnera-
bilidade social poderão so-
licitar isenção da taxa. Para 
isso, será preciso atender a 
critérios socioeconômicos 
que serão divulgados nas 
próximas semanas.

O valor fixado de R$ 
21,50 é para residências co-
muns. Imóveis comerciais, 
industriais e de maior por-
te terão valores diferencia-
dos, calculados de acordo 
com a quantidade estimada 
de resíduos gerados.

Associações de mora-
dores já se organizam para 
pressionar a Câmara Muni-
cipal na tentativa de rever a 
cobrança. Alguns vereado-
res, inclusive, sinalizaram que 
podem propor ajustes ou re-
discutir os critérios da taxa.

Enquanto isso, a Prefeitu-
ra garante que os recursos 
arrecadados serão aplicados 
exclusivamente na coleta, 
transporte e destinação do 
lixo, além da manutenção de 
praças, parques e limpeza de 
vias públicas na capital.

Moradores em situação de 
rua que ocupavam as imedia-
ções do Ginásio de Campinas, 
em Goiânia, vivem dias de in-
certeza e insegurança após a 
ação da Prefeitura que remo-
veu barracas e pertences do 
local. A operação aconteceu 
um dia depois de um incên-
dio atingir parte do ginásio, 
na última quinta-feira (22). As 
estruturas improvisadas foram 
removidas pela Guarda Civil 
Metropolitana (GCM) com 
apoio de retroescavadeiras.

Um dos homens que 
vive há anos na região, e que 
prefere não se identificar, de-
pende de oxigenoterapia de-
vido a um problema grave no 
pulmão. Sentado em uma ca-
deira ao lado de dois cilindros 
de oxigênio, ele observa o 

espaço onde antes mantinha 
sua moradia improvisada. Ele 
afirma que o incêndio serviu 
como pretexto para que a 
Prefeitura realizasse a retira-
da de quem vive no local.

Segundo relatos dos pró-
prios moradores, cerca de seis 

a dez pessoas costumavam 
dormir ao redor do ginásio. 
Após a operação, apenas 
alguns permaneceram, en-
quanto outros se dispersa-
ram. Além dos pertences 
básicos, como roupas e co-
bertas, muitos perderam ele-

trodomésticos e objetos de 
uso diário durante a remoção.

De acordo com a Prefei-
tura de Goiânia, foi oferecida 
a opção de abrigo para os mo-
radores em situação de rua 
da região. Entretanto, muitos 
recusaram, alegando que as 
condições nos abrigos não 
atendem às suas necessida-
des. “Lá só tem usuário de dro-
ga, não dá pra ficar”, desabafa 
um dos moradores. Outros re-
latam medo, falta de seguran-
ça e dificuldade de adaptação 
aos abrigos municipais.

O incêndio que motivou 
a ação da Prefeitura está 
sendo investigado. A versão 
oficial aponta que o fogo te-
ria sido causado por desen-
tendimentos entre usuários 
de drogas que vivem na re-
gião. Entretanto, moradores 
ouvidos pela reportagem 

acreditam que a narrativa foi 
construída para justificar a 
retirada deles do local.

O prefeito Sandro Mabel 
(UB) reafirmou que sua gestão 
tem como meta retirar todos 
os moradores em situação de 
rua da cidade até dezembro. 
Segundo ele, dos 14 que esta-
vam nas imediações do giná-
sio, apenas dois aceitaram ser 
acolhidos em abrigos. “Vamos 
cuidar de quem precisa, mas 
não podemos deixar a cidade 
nessa situação”, declarou.

Enquanto isso, quem per-
manece no local segue en-
frentando frio, fome e insegu-
rança, com poucos pertences 
e sem uma solução definitiva. 
Eles temem que, além de per-
derem o pouco que possuem, 
também percam o direito de 
permanecer no único espaço 
que consideram como lar.

Reprodução

O prefeito Sandro Mabel 
realizou nesta semana uma 
vistoria técnica nas obras 
de redução do guarda-cor-
po no Complexo Esportivo 
Jamel Cecílio, em Goiânia. 
A intervenção faz parte do 
projeto de modernização e 
adequação do espaço para 
garantir mais segurança e 
acessibilidade aos usuários.

Durante a visita, Mabel 
destacou a importância do 
investimento público na 
revitalização do complexo, 
que é um dos principais cen-
tros esportivos da capital 
goiana. “Estamos acompa-
nhando de perto cada etapa 
para garantir que as obras 
atendam às necessidades da 
comunidade e que o resul-
tado final seja de qualidade”, 
afirmou o parlamentar.

A redução do guarda-
-corpo visa melhorar a vi-
sibilidade das arquibanca-
das e proporcionar maior 
conforto aos espectadores, 
sem comprometer a segu-
rança do local. Técnicos res-
ponsáveis explicaram que o 
projeto segue todas as nor-
mas técnicas e está sendo 
executado com materiais 
de alta resistência.

Além da vistoria, Sandro 
Mabel conversou com re-
presentantes da Secretaria 
de Esportes e com usuários 
do complexo, que mani-
festaram satisfação com as 
melhorias em andamento. 
O deputado reafirmou seu 
compromisso em apoiar 
ações que valorizem o es-
porte e promovam o bem-
-estar da população.

Moradores em situação de rua resistem sair do ginásio de CampinasMoradores em situação de rua resistem sair do ginásio de Campinas

Sandro Ma-Sandro Ma-
bel vistoria bel vistoria 
obra de redu-obra de redu-
ção do guar-ção do guar-
da-corpo no da-corpo no 
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O governador Ronaldo 
Caiado destacou os 
avanços de Goiás nos 

últimos seis anos durante sua 
participação no Lide Sergipe, 
na última sexta-feira (23/5). 
Convidado para participar 
do Business Dinner, Caiado 
apresentou a empresários e 
líderes sergipanos os desa-
fios enfrentados no início de 
sua gestão e as realizações 
alcançadas pelo Governo de 
Goiás, com destaque para a 
educação goiana. O encontro 
aconteceu no Restaurante Ta-
buará, em Aracajú (SE).

Caiado lembrou que as-
sumiu um estado afundado 
em dívidas e bloqueado no 
Tesouro Nacional. “Recebi o 
estado com dívidas com for-
necedores que chegavam a 
R$ 6,8 bilhões, além de uma 
dívida consolidada de R$ 19 
bilhões”, comentou. Ao res-
saltar que não se governa 
sem equilíbrio fiscal, o gestor 

goiano apresentou aos con-
vidados as medidas austeras 
que tomou para enfrentar a 
crise e conseguir colocar Goi-
ás de volta nos eixos. “Fizemos 
reforma da previdência, admi-
nistrativa, cortamos incenti-
vos em excesso”, pontuou.

Segundo Caiado, a partir 
daí foi possível investir em 

melhor qualidade de vida aos 
goianos, oferecendo educa-
ção, saúde, segurança pública 
e renda aos cidadãos. O chefe 
do Executivo estadual falou 
também sobre o sucateamen-
to que a educação estadual 
enfrentava, com estruturas em 
péssimas condições de conser-
vação, alunos sem uniforme, 

com refeições inadequadas.
“Passamos a trabalhar for-

temente para garantir melhores 
condições aos estudantes, que 
são o nosso futuro. Entregamos 
uniformes, chromebooks, du-
plicamos a carga horária de ma-
temática e português, além de 
incluir o inglês como segun-
da língua. Trabalhamos na 

qualificação dos professores, 
reformamos colégios, arru-
mamos a refeição dos alunos”, 
enumerou Caiado.

Caiado apresentou aos em-
presários e líderes sergipanos a 
nova ferramenta adotada pela 
educação goiana, que permite 
o acompanhamento da nota 
e desempenho de cada aluno 
da rede estadual de ensino, e 
o programa Olhar Para Todos, 
que garante saúde oftalmoló-
gica gratuita aos estudantes, 
com a realização de exames 
e doação de óculos de grau a 
quem necessita. “Temos ainda 
o ensino profissionalizante, 
que conta hoje com mais de 
25 mil alunos. São alunos que 
saem formados e capacitados 
tecnicamente para o mercado 
de trabalho”, continuou.

OUTROS AVANÇOS
O governador destacou 

o pioneirismo de Goiás ao 
ser o primeiro estado a criar 
uma lei de incentivo à inteli-

gência artificial. “Sem dúvida 
nenhuma, a grande demanda 
e discussão no mundo hoje 
é exatamente a inteligência 
artificial. Fizemos uma regu-
lação e legislação dela, com 
acompanhamento, para ter-
mos um modelo aberto e 
cooperativo, que é a grande 
demanda mundial atualmen-
te, diferentemente da pro-
posta que está tramitando na 
Câmara dos Deputados, que 
afugenta todo o nível de pes-
quisa nessas áreas”, explicou.

Para Caiado, as ações de 
governo têm de ser transver-
sais, unindo programas sociais, 
segurança pública, educação, 
saúde e renda. “Estamos mu-
dando o perfil de Goiás, asfal-
tando e estruturando rodovias, 
regionalizando a saúde, criando 
hospitais de média e alta com-
plexidade em todas as regiões, 
reformando escolas, melhoran-
do os índices de desenvolvi-
mento humano, dando segu-
rança à população”, finalizou.

Divulgação

“Goiás mudou de perfil”: Caiado “Goiás mudou de perfil”: Caiado 
destaca avanço na educação no estadodestaca avanço na educação no estado
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A taxa de desemprego 
voltou a crescer em quase 
todas as regiões do Brasil, de 
acordo com os dados mais 
recentes divulgados pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE). A 
exceção ficou por conta do 
Centro-Oeste, que registrou 
estabilidade no índice de 
desocupação, contrariando 
a tendência nacional.

Segundo o levantamento, 
o aumento do desemprego foi 
mais significativo nas regiões 
Norte e Nordeste, impulsiona-
do principalmente pela infor-
malidade e pela desacelera-
ção de setores como comércio 
e serviços. O Sudeste e o Sul 
também apresentaram alta, 
embora em menor proporção.

Por outro lado, o Centro-
-Oeste conseguiu manter a 
taxa de desemprego está-
vel, graças ao desempenho 
positivo do agronegócio, da 
indústria e de setores liga-
dos à exportação. Estados 
como Mato Grosso e Goiás 
foram responsáveis por ge-
rar novos postos de trabalho 
no período, equilibrando o 

mercado da região.
Os dados mostram que 

o desemprego afeta principal-
mente jovens, mulheres e pes-
soas pretas e pardas. Além dis-
so, a informalidade segue como 
uma das principais característi-
cas do mercado de trabalho 
brasileiro, especialmente nas 
regiões com maior crescimen-
to da desocupação.

Especialistas avaliam que 
a queda na oferta de empre-
gos formais, somada à falta 
de políticas públicas mais 
robustas, contribui para o 

avanço do desemprego em 
grande parte do país. Eles 
alertam que, sem ações con-
cretas, a tendência é de que 
os índices permaneçam al-
tos nos próximos meses.

O IBGE reforça que o ce-
nário econômico global, 
aliado às incertezas internas, 
impacta diretamente o mer-
cado de trabalho. O governo, 
por sua vez, afirma que está 
trabalhando em programas 
de geração de emprego e 
qualificação profissional para 
tentar reverter esse quadro.

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Estado de Goiás 
(CBMGO), em parceria com a 
Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (SEMAD), 
iniciaram no último sábado 
(24/5), a atuação permanen-
te de combate a incêndios 
florestais nas Unidades de 
Conservação Estaduais e Fe-
derais localizadas em terri-
tório goiano. A ação marca o 
início da temporada de pre-
venção e combate aos in-
cêndios florestais no estado. 

A primeira equipe foi ins-
talada no Parque Estadual 
Altamiro de Moura Pacheco 
(PEAMP), onde atuará de for-
ma ininterrupta até o dia 3 
de novembro. A guarnição é 
composta por quatro bom-
beiros militares especialistas 
em combate a incêndios flo-
restais, equipada com duas 
viaturas com tração 4x4, 
kits-pickup com capacidade 
de 200 litros de água, so-
pradores, equipamentos de 
proteção individual (EPIs) e 
demais materiais específicos 
para atuação em diferentes 

tipos de terreno e combate 
a focos de incêndio. 

Além do combate direto, 
as ações da equipe englobam 
medidas preventivas como 
queimas prescritas, constru-
ção de aceiros, vistorias em 
áreas de risco, visitas a proprie-
dades vizinhas e orientação 
da população local. O objetivo 
é claro: evitar a ocorrência de 
grandes incêndios nas Unida-
des de Conservação ao lon-
go de toda a temporada.

Ao longo dos próximos 
meses, a operação será am-
pliada, com a presença perma-

nente de equipes em até sete 
parques, abrangendo as prin-
cipais áreas de conservação do 
estado. A iniciativa é resultado 
de uma articulação conjunta 
entre o CBMGO, a SEMAD e 
demais instituições envolvidas 
na preservação ambiental. 

Essa parceria entre o Cor-
po de Bombeiros e a SEMAD 
representa um avanço signifi-
cativo na estratégia de enfren-
tamento aos incêndios flores-
tais em Goiás e reforça o papel 
do estado na proteção do meio 
ambiente e no enfrentamento 
às mudanças climáticas.

Taxa de desemprego cresce em todo Taxa de desemprego cresce em todo 
Brasil, com exceção do Centro-OesteBrasil, com exceção do Centro-Oeste

Operação combate incêndios em Operação combate incêndios em 
Unidades de Conservação de GoiásUnidades de Conservação de Goiás
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O presidente da CPI das 
Bets, deputado Mar-
cos Vinícius, apresen-

tou uma proposta para proibir 
o jogo do Tigrinho, modalida-
de de aposta online que tem 
ganhado popularidade no 
Brasil. Além disso, ele defen-
de a restrição das apostas 
apenas a eventos esportivos 
oficiais, buscando maior con-
trole e segurança no setor.

Segundo Marcos Vinícius, 
o jogo do Tigrinho representa 
um risco elevado para joga-
dores, especialmente jovens 
e pessoas vulneráveis, devido 
à sua facilidade de acesso e à 
falta de regulamentação cla-
ra. A CPI vem investigando 
práticas irregulares e crescen-
tes denúncias de vício relacio-
nadas a essa modalidade.

“O jogo do Tigrinho não 
tem fiscalização adequada e 
tem provocado grandes pre-
juízos financeiros para muitos 
brasileiros. Precisamos agir 

para proteger os consumido-
res”, declarou o parlamentar 
durante sessão da comissão.

A proposta inclui ainda 
que todas as plataformas de 
apostas só possam operar 

com autorização e supervisão 
dos órgãos reguladores com-
petentes. Essa medida visa 
coibir fraudes, lavagem de di-
nheiro e outras irregularida-
des que têm sido apontadas 

nas investigações da CPI.
Além de proibir o jogo 

do Tigrinho, a restrição das 
apostas a eventos esportivos 
oficiais visa aumentar a trans-
parência e o controle das 

operações, dificultando a atu-
ação de plataformas ilegais e 
garantindo maior segurança 
aos usuários.

Especialistas em direito 
e economia têm apontado 
que, apesar do potencial 
econômico do mercado de 
apostas, é fundamental ha-
ver uma regulação rigorosa 
para evitar abusos e prote-
ger os apostadores de ris-
cos financeiros e vício.

A CPI das Bets foi criada 
com o objetivo de investigar 
o crescimento acelerado das 
apostas esportivas e moda-
lidades correlatas no Brasil, 
além de examinar possíveis 
irregularidades e falhas na fis-
calização do setor.

Durante as investigações, fo-
ram constatadas falhas nos me-
canismos de controle e denún-
cias de atuação de operadores 
sem autorização, o que tem 
causado preocupação em dife-
rentes setores da sociedade.

Críticos da proposta de 

proibição alertam que a me-
dida pode não ser suficiente 
para resolver o problema e de-
fendem que políticas educa-
tivas e de prevenção ao vício 
também sejam priorizadas.

O presidente da CPI ressal-
tou que a proposta será dis-
cutida amplamente com re-
presentantes do governo, do 
setor e da sociedade civil, para 
buscar um equilíbrio entre o 
crescimento econômico e a 
proteção dos consumidores.

A expectativa é que o pro-
jeto de lei com essas medidas 
seja apresentado ainda este 
ano para análise e votação no 
Congresso Nacional, dando 
início a um marco regulatório 
mais rigoroso para as apostas.

Enquanto isso, a CPI das 
Bets continuará suas inves-
tigações, ampliando o foco 
para outras modalidades e 
plataformas, com o objetivo 
de garantir maior transparên-
cia e segurança para o merca-
do brasileiro de apostas.

Divulgação

Presidente da CPI das Bets propõe proibir Presidente da CPI das Bets propõe proibir 
jogo do Tigrinho e restringir apostasjogo do Tigrinho e restringir apostas

A decisão do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) que 
declarou Jair Bolsonaro ine-
legível para as eleições de 
2026 abriu um novo capítulo 
na disputa política brasileira. 
Sem o ex-presidente na cor-
rida presidencial, a direita 
começa a buscar um nome 
capaz de unir seus setores e 
manter a força no pleito. Nes-
se cenário, o governador de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas, 
surge como uma opção forte 
para liderar essa frente.

Tarcísio, que comandou o 
Ministério da Infraestrutura 
durante o governo Bolsona-
ro, construiu uma imagem de 
gestor eficiente e alinhado 
ao discurso conservador. Sua 
atuação no estado mais popu-
loso do país tem ampliado seu 
capital político e o colocado 
como uma alternativa viável 
para representar o campo de 
direita nas próximas eleições.

Além do histórico de 
alinhamento com pautas 
conservadoras, Tarcísio tem 
evitado polêmicas mais con-
tundentes que marcaram a 
trajetória de Bolsonaro, o que 

pode facilitar a ampliação de 
seu apoio entre eleitores mo-
derados e indecisos. Essa ca-
racterística é vista como um 
diferencial importante para 
formar uma coalizão ampla.

Diversos partidos da direi-
ta vêm sinalizando interesse 
em buscar uma candidatura 
única para evitar a dispersão 
de votos e aumentar as chan-
ces no pleito presidencial. 
A formação de uma frente 
ampla, que inclua legendas 
como PL, Patriota e outras 
siglas conservadoras, pode 
fortalecer o nome de Tarcísio.

No entanto, a consoli-
dação do governador como 

candidato principal ainda 
depende de negociações in-
ternas, apoios regionais e da 
capacidade de articular alian-
ças políticas. O cenário políti-
co segue fluido, com outros 
nomes também buscando 
espaço dentro da direita.

Com o calendário eleito-
ral se aproximando, a aten-
ção está voltada para as mo-
vimentações nos bastidores 
políticos. O sucesso de Tar-
císio em se consolidar como 
o nome da direita depende-
rá da habilidade em reunir 
apoio e apresentar um proje-
to político que dialogue com 
as demandas atuais do país.

A Câmara dos Deputados 
está analisando um projeto 
de lei que prevê a inclusão 
de medicamentos utilizados 
no tratamento do transtorno 
do espectro autista (TEA) no 
programa Farmácia Popular. 
A proposta tem como ob-
jetivo ampliar o acesso dos 
pacientes autistas a medica-
mentos essenciais, facilitan-
do o tratamento e reduzindo 
custos para as famílias.

Atualmente, o Farmácia 
Popular oferece medicamen-
tos gratuitos ou com des-
contos significativos para di-
versas condições, mas ainda 
não contempla os remédios 
indicados para o manejo dos 
sintomas do autismo, como 
medicamentos para contro-
lar hiperatividade, ansiedade 
e crises comportamentais.

O projeto, que está em 
tramitação na Comissão de 
Seguridade Social e Famí-
lia, tem recebido apoio de 
parlamentares de diferentes 
partidos, que defendem a 
importância da acessibilida-
de no tratamento do TEA. 

Além da inclusão dos re-

médios no programa, o texto 
prevê a ampliação das cam-
panhas de conscientização 
sobre o autismo, reforçando 
a necessidade de diagnós-
tico precoce e de políticas 
públicas integradas para o 
atendimento adequado.

Organizações que atuam 
na defesa dos direitos das 
pessoas com autismo tam-
bém têm se manifestado 
a favor da iniciativa, desta-
cando que os custos com 
medicamentos muitas vezes 
são um obstáculo para o tra-
tamento contínuo e eficaz.

Caso aprovada, a medida 
poderá beneficiar milhares 
de famílias em todo o país, 
que atualmente enfrentam 
dificuldades para arcar com 
os custos dos medicamen-
tos necessários para o trata-
mento do autismo.

A proposta ainda precisa 
passar por outras comissões 
antes de seguir para votação 
em plenário, mas os parla-
mentares envolvidos estão 
otimistas quanto à aprovação 
e ressaltam a importância do 
debate para garantir o direito à 
saúde dos pacientes autistas.

Tarcísio surge como nome forte Tarcísio surge como nome forte 
da direita, após Bolsonaro inelegívelda direita, após Bolsonaro inelegível

Câmara avalia incluir remédios Câmara avalia incluir remédios 
para autistas na Farmácia Popularpara autistas na Farmácia Popular
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A menos de uma semana 
para o encerramento do prazo, 
aproximadamente um terço 
dos contribuintes brasileiros 
ainda não enviou a declaração 
do Imposto de Renda Pessoa 
Física (IRPF) de 2025. A Receita 
Federal estima que o total de 
declarações recebidas até ago-
ra corresponde a cerca de 66% 
do esperado para este ano.

O prazo para a entrega das 

declarações termina no dia 31 de 
maio, e a expectativa é que cer-
ca de 33 milhões de brasileiros 
façam a declaração neste ano. 
Até o momento, pouco mais de 
22 milhões de contribuintes já 
enviaram seus documentos.

Especialistas recomendam 
que os contribuintes não dei-
xem para enviar a declaração na 
última hora, pois o sistema da 
Receita costuma apresentar len-
tidão e instabilidade nos dias fi-
nais devido ao aumento do nú-

mero de acessos simultâneos.
Além dos problemas técni-

cos, a entrega de última hora 
também pode elevar o risco de 
erros, o que pode levar à neces-
sidade de retificação da declara-
ção e até a aplicação de multas.

A multa por atraso começa 
em R$ 165,74, podendo che-
gar a 20% do valor do impos-
to devido, caso o contribuinte 
não regularize sua situação 
dentro do prazo estipulado.

Para declarar, é necessá-

rio reunir documentos como 
informes de rendimentos for-
necidos por empregadores, 
bancos e instituições finan-
ceiras, além de recibos e com-
provantes de despesas que 
podem ser deduzidas.

O programa do IRPF, dis-
ponibilizado pela Receita 
Federal, pode ser baixado 
no site oficial, e a declaração 
pode ser feita pelo computa-
dor ou por meio do aplicativo 
para smartphones.

O contribuinte que enfren-
ta dúvidas pode procurar aju-
da em canais de atendimento 
da Receita ou nas unidades 
físicas da instituição, que ofe-
recem suporte para esclareci-
mento de dúvidas e auxílio na 
entrega da declaração.

Vale lembrar que pessoas 
que não precisam declarar o 
imposto, segundo as regras 
da Receita, não devem en-
viar a declaração para evitar 
problemas futuros. Outro 

ponto importante é que o 
prazo final de entrega não 
sofrerá prorrogação, portan-
to, a Receita alerta para a ne-
cessidade de enviar a decla-
ração até o dia 31 de maio 
para evitar complicações.

A Receita Federal mantém 
campanhas educativas para 
alertar os contribuintes sobre 
os cuidados no preenchimento 
e envio da declaração, ressal-
tando a importância da preci-
são das informações prestadas.

O Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio 

Teixeira (Inep) publicou, nesta 
sexta-feira (23/5), em edição 
extra do Diário Oficial da 
União (DOU), o edital oficial 
do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) 2025.

As inscrições para o Enem 
2025 estarão abertas entre os 
dias 26 de maio e 6 de jun-
ho. Os interessados deverão 
se inscrever exclusivamente 
pela Página do Participante, 
disponível no site do Inep.

O ministro da Educação, 
Camilo Santana, adiantou 
que o Enem deste ano se-
guirá com a possibilidade de 
certificação do ensino médio 
para candidatos maiores de 
18 anos que ainda não conc-
luíram a educação básica.

Para obter a certificação, 
os participantes precisarão al-
cançar pelo menos 450 pon-
tos em cada uma das áreas 
de conhecimento das provas 
objetivas e uma nota mínima 

de 500 pontos na redação.
O Enem 2025 será aplica-

do em todo o Brasil nos dias 
9 e 16 de novembro. O exame 
consiste em quatro provas 
objetivas e uma redação em 
língua portuguesa. Cada pro-
va objetiva terá 45 questões 
de múltipla escolha, cobrindo 

as diferentes áreas do conhe-
cimento previstas no currí-
culo do ensino médio.

No primeiro dia do exame, 
os participantes farão a re-
dação e as provas objetivas 
de língua portuguesa, língua 
estrangeira (inglês ou espan-
hol), história, geografia, filo-

sofia e sociologia. Essa etapa 
terá duração de 5 horas e 30 
minutos. Os portões dos locais 
de prova abrirão às 12h e fe-
charão às 13h (horário de Bra-
sília), com início das provas às 
13h30 e término às 19h.

No segundo dia, os can-
didatos realizarão as provas 

de matemática, química, fí-
sica e biologia, com duração 
total de 5 horas. As provas 
começarão às 13h30 e termi-
narão às 18h30.

Nas cidades de Belém, Ana-
nindeua e Marituba, no Pará, o 
Enem 2025 terá datas diferen-
ciadas devido à realização da 
30ª Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudanças Cli-
máticas (COP 30), que ocorre-
rá entre 10 e 21 de novembro.

Nessas cidades, as provas 
serão aplicadas nos dias 30 
de novembro e 7 de dezemb-
ro, conforme previsto no edi-
tal, para evitar conflitos com o 
evento internacional.

Durante a inscrição, os can-
didatos poderão solicitar o uso 
do nome social, destinado a 
pessoas que desejam ser recon-
hecidas socialmente conforme 
sua identidade de gênero.

O Inep utilizará os dados 
cadastrados na Receita Fede-
ral para garantir o tratamento 
pelo nome social, dispensan-
do o envio de documentos 
comprobatórios para travestis, 

transexuais ou transgêneros.
Participantes que necessi-

tarem de atendimento espe-
cializado deverão solicitar o 
recurso no ato da inscrição, 
informando suas condições 
específicas, como deficiência 
visual, auditiva, física, inte-
lectual, entre outras.

A taxa de inscrição para o 
Enem 2025 é de R$ 85, e o pa-
gamento poderá ser feito via 
boleto, Pix, cartão de crédito 
ou débito em conta, com pra-
zo até 11 de junho, sem possi-
bilidade de prorrogação.

O edital também determina 
que não serão emitidos bole-
tos para candidatos inscritos 
no Cadastro Único para Progra-
mas Sociais do Governo Fede-
ral (CadÚnico) que pretendam 
usar o Enem para obtenção do 
certificado de ensino médio.

Por fim, o Inep prevê a 
reaplicação das provas nos 
dias 16 e 17 de dezembro 
para participantes que não 
puderem comparecer devido 
a problemas logísticos ou do-
enças infectocontagiosas.

Divulgação

ENEM 2025: inscrições abertas, novas ENEM 2025: inscrições abertas, novas 
regras e preparação para o Exameregras e preparação para o Exame

Um terço dos brasileiros ainda não enviou declaração do Imposto de Renda Um terço dos brasileiros ainda não enviou declaração do Imposto de Renda 
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 

FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multi-
mídia R$35.990,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656

JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 

APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, co-
ziTodo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838
------------------------------- 
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do banco 
Itau centro casa de 3/4 
- 1 suite ,sala,cozinha e 
área de serviços R$220 
Mil (62) 8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp: (62) 
99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
.CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
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Neste domingo, 25 de 
maio de 2025, Hugo 
Calderano protago-

nizou um momento histó-
rico para o esporte brasileiro 
ao conquistar a medalha de 
prata no Campeonato Mun-
dial de Tênis de Mesa, realiza-
do em Doha, no Catar. Apesar 
da derrota na final para o 
chinês Wang Chuqin, núme-
ro 2 do mundo, por 4 sets a 1 
(parciais de 12/10, 11/3, 4/11, 
11/2 e 11/7), o carioca de 28 
anos tornou-se o primeiro 
atleta das Américas a alcançar 
uma final mundial na catego-
ria masculina de simples.

A decisão começou de for-
ma muito equilibrada. Calde-
rano teve set point no primeiro 
set, mas não conseguiu fechar. 
Wang Chuqin aproveitou a 
oportunidade, virou o placar 
e venceu por 12/10, dando o 
tom da partida. No segundo 
set, o chinês foi soberano, apli-
cando 11/3 e abrindo boa van-
tagem na final.

Mostrando resiliência, 
Calderano reagiu no tercei-
ro set. Com muita agressi-
vidade nas devoluções e 
controle dos pontos, venceu 
por 11/4, reacendendo as 
esperanças da torcida bra-

sileira. No entanto, Wang ra-
pidamente se reorganizou, 
dominou o quarto set com 
11/2 e fechou a partida no 
quinto set por 11/7.

Apesar do revés na deci-
são, a campanha do brasilei-
ro no Mundial foi histórica e 
repleta de feitos impressio-
nantes. Hugo venceu adver-
sários extremamente fortes 

nas fases anteriores, con-
solidando seu nome como 
uma das principais forças do 
tênis de mesa mundial.

Vale lembrar que, em 
abril, Calderano já havia fei-
to história ao conquistar a 
Copa do Mundo, vencendo 
justamente Wang Chuqin na 
semifinal e o então número 1 
do mundo, Lin Shidong, na 

grande final. O título foi con-
siderado um dos maiores da 
história do esporte brasileiro.

A medalha de prata em 
Doha representa muito mais 
que um vice-campeonato. É 
um marco inédito para o tênis 
de mesa das Américas, que 
nunca havia visto um atleta 
chegar à final do Mundial na 
categoria masculina de sim-

ples. Calderano quebrou uma 
hegemonia que, há décadas, 
era dominada por atletas da 
Ásia e da Europa.

Atualmente na terceira 
colocação do ranking mun-
dial, Calderano segue como 
uma grande inspiração para 
jovens atletas brasileiros e la-
tino-americanos. Sua trajetó-
ria prova que, com trabalho 
duro, disciplina e foco, é pos-
sível competir de igual para 
igual com as potências tradi-
cionais do tênis de mesa.

Após a partida, o brasi-
leiro fez questão de reco-
nhecer a superioridade do 
adversário na final. “Não 
consegui propor o meu me-
lhor. Ele foi muito agressivo 
e controlou bem a partida. 
Mas estou muito orgulhoso 
do que fiz até aqui. Isso é só 
mais um passo na minha ca-
minhada”, declarou, já proje-
tando os próximos desafios.

Agora, Hugo mira seu 
próximo grande objetivo: os 
Jogos Olímpicos. Com a ex-
periência adquirida nas com-
petições recentes e o apoio 
crescente dos brasileiros, ele 
segue determinado a buscar 
o tão sonhado ouro olímpico e 
consolidar de vez seu nome na 
história do esporte mundial.

O futuro de LeBron James 
na NBA permanece incerto 
após a eliminação dos Los 
Angeles Lakers nos playoffs 
da temporada 2025. Aos 40 
anos e com 22 temporadas na 
principal liga de basquete do 
mundo, o astro ainda não de-
finiu se continuará atuando 
nas quadras ou se encerrará, 
enfim, sua lendária carreira.

Em entrevista recente, o 
agente de LeBron, Rich Paul, 
foi bastante sincero ao ad-
mitir que nem ele sabe qual 
será a decisão do jogador. 
“Não tenho ideia”, afirmou. 
Segundo Paul, mais do que 
o aspecto físico, o fator men-
tal será determinante para 
definir se LeBron seguirá jo-
gando. “Ele ainda tem condi-
ção atlética de competir no 
mais alto nível, mas é uma 
decisão que passa muito 
mais por onde ele está men-
talmente”, completou.

Logo após a eliminação 
dos Lakers para o Minnesota 
Timberwolves, LeBron revelou 
que irá discutir sua decisão 
com a família e pessoas próxi-
mas antes de tomar qualquer 
decisão definitiva. Ele tem 
uma opção contratual de US$ 
52,6 milhões para a próxima 
temporada e precisa decidir 

até o dia 29 de junho se a exer-
ce ou se se torna agente livre.

Durante o período de re-
flexão, LeBron tem priorizado 
momentos em família. Recen-
temente, participou do baile 
de formatura de seu filho mais 
novo, Bryce, e chamou atenção 
ao presentear o jovem com 
um relógio Cartier avaliado em 

US$ 250 mil. Esses eventos 
pessoais, segundo pessoas 
próximas, têm pesado na 
avaliação do astro sobre seus 
próximos passos na carreira.

Na temporada 2024/2025, 
ele foi selecionado, pela 21ª 
vez, para o All-NBA Team, 
uma façanha que poucos 
atletas na história consegui-

ram alcançar, especialmente 
em uma idade tão avançada 
para os padrões do basquete 
profissional.

Em declarações anterio-
res, o camisa 23 dos Lakers 
já havia comentado que, 
embora tenha condições de 
seguir jogando em alto nível, 
não pretende estender sua 
carreira por muito mais tem-
po. Inclusive, revelou que 
tem o desejo de encerrar sua 
trajetória na franquia de Los 
Angeles, pela qual conquis-
tou o título da NBA em 2020.

Uma possibilidade que 
também circula nos bastido-
res é a de uma turnê de des-
pedida, algo que LeBron já si-
nalizou considerar. Segundo 
ele, depois de mais de duas 
décadas na NBA, sente que 
deve essa homenagem aos 
fãs que o acompanharam 
desde seu início, em 2003, 
até os dias atuais. No entan-
to, nenhuma decisão oficial 
foi tomada nesse sentido.

Reprodução

O Goiás vem se consoli-
dando como uma das gran-
des forças da Série B do 
Campeonato Brasileiro em 
2025. Após as primeiras ro-
dadas, o clube esmeraldino 
não só cumpriu suas metas 
iniciais como também do-
mina a ponta da tabela, 
mostrando regularidade e 
solidez dentro de campo.

Com uma campanha 
consistente, o Verdão soma 
vitórias importantes que 
lhe garantem a liderança 
isolada da competição. O 
time, que traçou como meta 
inicial somar o máximo de 
pontos nas primeiras oito ro-
dadas, não apenas alcançou 
o objetivo como superou as 
expectativas, mantendo-se 
invicto em casa e somando 
pontos preciosos fora.

O bom desempenho se 
deve, em grande parte, ao 
equilíbrio entre defesa e ata-
que. O Goiás apresenta uma 
das melhores defesas da Sé-
rie B, além de um ataque efi-
ciente, que tem aproveitado 
as chances criadas. O técni-
co Glauber Ramos destacou 
a disciplina tática e o com-
prometimento do elenco 
como fatores fundamentais 
para esse início positivo.

Além dos bons números, 
o Goiás tem contado com a 
força da torcida, que vem 
comparecendo em peso 
no Estádio da Serrinha. A 
sintonia entre jogadores 
e arquibancada tem sido 
um combustível extra para 
manter o desempenho em 
alto nível e seguir firme na 
busca pelo retorno à elite 
do futebol brasileiro.

Apesar do ótimo início, a 
comissão técnica adota cau-
tela. Glauber Ramos lembra 
que a Série B é uma compe-
tição longa e desgastante, e 
que o foco do elenco deve 
ser manter a regularidade, 
evitando oscilações comuns 
ao longo do campeonato.

Com a liderança nas 
mãos e as primeiras metas 
cumpridas, o Goiás agora 
mira consolidar sua posição 
no topo da tabela nas próxi-
mas rodadas. O objetivo final 
é claro: garantir o acesso e re-
colocar o Verdão na Série A.

Hugo Calderano faz história, Hugo Calderano faz história, 
mas fica com a prata no Mundial mas fica com a prata no Mundial 

LeBron James admite incerteza sobre aposentadoria da NBALeBron James admite incerteza sobre aposentadoria da NBA

Goiás cum-Goiás cum-
pre primei-pre primei-
ras metas ras metas 
no início no início 
da Série B da Série B 
e domina e domina 
a ponta da a ponta da 
competiçãocompetição
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O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, 
voltou a direcionar for-

tes críticas à Universidade de 
Harvard, uma das instituições 
mais prestigiadas do país. Nesta 
semana, Trump intensificou a 
pressão sobre a universidade, 
cobrando mais transparência 
na utilização de verbas públicas 
recebidas nos últimos anos.

Em declarações públicas, 
Trump afirmou que Harvard 
precisa prestar contas ao con-
tribuinte americano sobre 
como está utilizando os recur-
sos federais que recebe. Se-
gundo ele, é “inaceitável” que 
uma instituição privada, com 
um dos maiores fundos patri-
moniais do mundo, continue 
recebendo subsídios sem to-
tal clareza sobre seu destino.

“Harvard possui bilhões 
de dólares em seu endow-
ment e, ainda assim, continua 
dependendo de dinheiro dos 
contribuintes. Isso é um ab-
surdo. O povo americano me-
rece saber exatamente para 
onde está indo cada centavo”, 
disparou Trump em um comí-
cio realizado na Flórida.

A cobrança de Trump não 

é recente. Durante seu man-
dato, o ex-presidente já havia 
questionado os repasses fe-
derais para universidades de 
elite, alegando falta de trans-
parência, possível má gestão 
e até viés político dentro das 
instituições. Agora, em meio 
a sua pré-campanha para as 
eleições de 2024, ele retoma 
o tema como uma de suas 
bandeiras eleitorais.

De acordo com especialis-

tas, Harvard recebe centenas 
de milhões de dólares por 
ano em recursos federais, 
destinados a pesquisas, bol-
sas de estudo e desenvolvi-
mento acadêmico. No en-
tanto, críticas apontam que 
a gestão desse dinheiro não 
é suficientemente divulgada 
de forma acessível ao público.

Em resposta inicial, porta-
-vozes da Universidade de 
Harvard alegaram que a 

instituição cumpre todas as 
exigências legais de pres-
tação de contas aos órgãos 
governamentais. Porém, evi-
tou comentar diretamente 
as declarações de Trump, 
limitando-se a reafirmar seu 
compromisso com “a transpa-
rência e o serviço público”.

A pressão de Trump ocorre 
também em um contexto de 
crescente desconfiança de se-
tores conservadores sobre o 

papel das universidades nos 
Estados Unidos. Eles acusam 
essas instituições de promo-
verem uma agenda progres-
sista, desconectada dos valo-
res tradicionais americanos.

Além de cobrar trans-
parência no uso de verbas, 
Trump sugeriu que Harvard 
e outras universidades deve-
riam ser mais criteriosas na 
concessão de bolsas e na ges-
tão de seus recursos. “É hora 

de essas instituições servirem 
ao povo americano, e não aos 
seus próprios interesses elitis-
tas”, afirmou.

O debate reacendeu dis-
cussões no Congresso ameri-
cano. Alguns parlamentares 
republicanos já manifestaram 
apoio às críticas de Trump e 
estudam propostas para au-
mentar a fiscalização sobre os 
recursos públicos destinados 
às universidades privadas.

Por outro lado, líderes 
acadêmicos e membros da 
oposição democrata classi-
ficaram as declarações de 
Trump como populistas e de-
sinformadas. Segundo eles, o 
ex-presidente estaria utilizan-
do o tema como instrumento 
político para mobilizar sua 
base eleitoral, especialmente 
em um ano pré-eleitoral.

Ainda assim, o impacto 
das declarações de Trump é 
evidente. Diversos veículos 
de imprensa e organizações 
civis começaram a pressionar 
Harvard a divulgar relatórios 
mais detalhados sobre a apli-
cação dos recursos públicos, 
especialmente aqueles vol-
tados para pesquisa científi-
ca e programas sociais.

Reprodução

Trump retoma ataques a Harvard Trump retoma ataques a Harvard 
e reclama de estudantes estrangeirose reclama de estudantes estrangeiros
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Bayeux, município do 
interior da Paraíba, aprovou 
projeto que reconhece prá-
tica de “dar um grau” na mo-
tocicleta como modalidade 
esportiva apta a receber in-
vestimentos do poder públi-
co. “Dar um grau” é o nome 
popularmente dado ao ato 
de empinar a moto e fazer 
manobras radicais enquanto 
ela está em movimento.

“Esse projeto é uma luta 
minha há mais de dez anos, 
que pratico esse esporte”, 
diz o vereador Wagner do 
Grau (PSD), autor do texto. 
“É um esporte bastante cri-
minalizado e aqui, na con-
dição de vereador, tenho a 
oportunidade de represen-

tar essa categoria de uma 
forma responsável”.

“Não é que vão sair por aí 
empinando em todo canto, 
em meio de rua, jamais. Esse 
aqui é o primeiro passo para 
meu projeto que é fazer uma 
área adequada para treina-
mento”, afirma o vereador. 
“Várias vezes aqui eu pegava 
a minha moto e ia para as Três 
Lagoas treinar, me arriscando. 
Mas a gente, que gosta do es-
porte, gosta de praticar”.

O projeto foi aprovado por 
unanimidade no dia 22 de 
maio de 2025. O Código Bra-
sileiro de Trânsito, considera 
como infração gravíssima 
“conduzir motocicleta, mo-
toneta e ciclomotor fazendo 
malabarismo ou equilibran-
do-se apenas em uma roda”.

O ator e diretor Wagner 
Moura estreia como 
protagonista no fil-

me “O Agente Secreto”, um 
thriller político recheado de 
espionagem, conspirações e 
tensão internacional. O longa 
promete instigar o público 
com temas atuais, como se-
gurança digital, vigilância e 
liberdade de imprensa.

Na trama, Moura vive Da-
niel Almeida, um jornalista 
investigativo que, ao receber 
documentos confidenciais, 
descobre uma rede global de 
espionagem envolvendo go-
vernos, corporações e agen-
tes secretos. A partir daí, sua 
vida se transforma em uma 
corrida contra o tempo.

Perseguido e vigiado, Da-
niel precisa atravessar frontei-
ras e lidar com dilemas éticos 
para proteger suas fontes e 
revelar a verdade ao mundo. 
A tensão cresce à medida que 
ele percebe que ninguém 
é confiável — nem mesmo 
aqueles mais próximos.

O filme aposta em uma 
narrativa intensa, com cenas 
de ação, suspense psicoló-
gico e diálogos profundos. 

Gravado em locações no Bra-
sil, Estados Unidos e alguns 
países da Europa, o longa 
entrega um visual cinemato-
gráfico sofisticado e urbano.

Wagner Moura, conhecido 
internacionalmente por seu 
papel em “Narcos”, também as-
sina a produção e revela que o 
projeto nasceu de sua preocu-
pação com os avanços da vigi-
lância digital e a fragilidade da 
privacidade no mundo atual.

No elenco estão nomes 
de peso como Elisabeth 
Moss, que interpreta uma 

agente de inteligência ame-
ricana, e Gael García Bernal, 
no papel de um hacker ati-
vista. O brasileiro Seu Jorge 
também participa com um 
personagem chave na trama.

A trilha sonora, composta 
por sons eletrônicos e batidas 
tensas, contribui para criar 
uma atmosfera de constan-
te perseguição. A fotografia 
aposta em tons frios e am-
bientes sombrios, reforçando 
o clima de incerteza e perigo.

Em entrevistas, Moura afir-
mou que o filme dialoga com 

o momento político mundial. 
“Não é só uma história de es-
pionagem. É sobre quem con-
trola a informação e como isso 
impacta nossas democracias”, 
destacou o ator e diretor.

“O Agente Secreto” tem 
previsão de estreia para o se-
gundo semestre deste ano, 
com exibição nos cinemas 
brasileiros e distribuição 
posterior em plataformas 
de streaming. A expectativa 
é que se torne um dos gran-
des sucessos do cinema na-
cional contemporâneo.

O Agente Secreto: Wagner O Agente Secreto: Wagner 
Moura e a espionagem globalMoura e a espionagem global

“Dar o grau” na moto “Dar o grau” na moto 
vira esporte reconhecido vira esporte reconhecido 
no interior da Paraíbano interior da Paraíba

HomenagemHomenagem SolidariedadeSolidariedade DançaDança CongressoCongresso

EncontroEncontro

ArraiáArraiá

A artista visual Tchella Queiroga, A artista visual Tchella Queiroga, 
reconhecida por seus grafites reconhecida por seus grafites 
em tamanho gigante em em tamanho gigante em 
prédios de Goiânia, e exposições prédios de Goiânia, e exposições 
em galerias diversas, irá em galerias diversas, irá 
homenagear em sua nova obra, homenagear em sua nova obra, 
durante o projeto Luzes da durante o projeto Luzes da 
Terra, que vai transformar uma Terra, que vai transformar uma 
parede do Câmpus Goiânia parede do Câmpus Goiânia 
do Instituto Federal de Goiás do Instituto Federal de Goiás 
(IFG) em uma tela da memória (IFG) em uma tela da memória 
e do protagonismo feminino, e do protagonismo feminino, 
onde trará três das inúmeras onde trará três das inúmeras 
mulheres que marcaram a mulheres que marcaram a 
história cultural e social do história cultural e social do 
estado: Neusa Moraes, Consuelo estado: Neusa Moraes, Consuelo 
Nasser e Leodegária de Jesus. Nasser e Leodegária de Jesus. 

Nesta segunda-feira (26), Nesta segunda-feira (26), 
o Instituto Levanta-te e o Instituto Levanta-te e 
Anda fará uma ação de Anda fará uma ação de 
reforço escolar, na Rua reforço escolar, na Rua 
Teresa Sonia Mazzocato, no Teresa Sonia Mazzocato, no 
Setor Rosa dos Ventos, em Setor Rosa dos Ventos, em 
Aparecida de Goiânia, das Aparecida de Goiânia, das 
7h30 às 11h e das 16h às 19h.7h30 às 11h e das 16h às 19h.

O espetáculo de Dança-Teatro ‘Le O espetáculo de Dança-Teatro ‘Le 
Tombé’, da Cia Nudante, dirigido Tombé’, da Cia Nudante, dirigido 
por Izabela Nascente e no elenco por Izabela Nascente e no elenco 
Ludmila Machado, Ana Clara Ludmila Machado, Ana Clara 
Dafico e Danilo Leão, chega à Dafico e Danilo Leão, chega à 
Cidade de Goiás, nos dias 29 e 30 Cidade de Goiás, nos dias 29 e 30 
de maio, no Circo-Teatro Rosinha de maio, no Circo-Teatro Rosinha 
do Brejo. Entrada franca.  do Brejo. Entrada franca.  

O advogado Diego Amaral, O advogado Diego Amaral, 
especialista em Direito especialista em Direito 
Imobiliário, será um dos Imobiliário, será um dos 
palestrantes do Congresso palestrantes do Congresso 
Regional Ibradim — Centro-Regional Ibradim — Centro-
Oeste 2025, que será Oeste 2025, que será 
realizado nos dias 5 e 6 de realizado nos dias 5 e 6 de 
junho, em Goiânia. junho, em Goiânia. 

Amanhã, terça-feira, dia 27 de Amanhã, terça-feira, dia 27 de 
maio, Goiânia recebe o 1º Fórum maio, Goiânia recebe o 1º Fórum 
de Escolas e Líderes de Goiás, um de Escolas e Líderes de Goiás, um 
encontro que reunirá gestores encontro que reunirá gestores 
e lideranças educacionais para e lideranças educacionais para 
discutir os desafios da gestão discutir os desafios da gestão 
escolar. O evento acontece das escolar. O evento acontece das 
18h30 às 21h, no auditório da 18h30 às 21h, no auditório da 
Escola Átrio, e tem como tema Escola Átrio, e tem como tema 
central “O Malabarismo da central “O Malabarismo da 
Gestão Escolar 5.0”.Gestão Escolar 5.0”.

O Shopping Bougainville O Shopping Bougainville 
promove no dia 28 e 29 de promove no dia 28 e 29 de 
junho, o seu arraiá, trazendo junho, o seu arraiá, trazendo 
atrações como o Trio Jambu atrações como o Trio Jambu 
e a Quadrilha Rastapé, no e a Quadrilha Rastapé, no 
sábado e apresentação do sábado e apresentação do 
espetáculo de teatro infantil espetáculo de teatro infantil 
“Aventuras“Aventuras no Sítio Encantado”  no Sítio Encantado” 
e a Quadrilha do Colégio Cope, e a Quadrilha do Colégio Cope, 
no domingo. Terão barraquinhas no domingo. Terão barraquinhas 
de comidas típicas, brinquedos de comidas típicas, brinquedos 
infláveis e infláveis e muito mais.muito mais.

O O SuasVendasSuasVendas, plataforma , plataforma 
digital especializada em gestão digital especializada em gestão 
comercial e empresarial, comercial e empresarial, 
comemora 17 anos de história comemora 17 anos de história 
em maio.em maio.

O renomado O renomado Antônia BuffetAntônia Buffet  
assinará o menu do assinará o menu do Circuito Gastrô Circuito Gastrô 
JuninoJunino, evento que acontece em , evento que acontece em 
Goiânia, no dia 31 de maio, no Goiânia, no dia 31 de maio, no 
Espaço Dois IpêsEspaço Dois Ipês, no Setor Jaó., no Setor Jaó.

O cantor O cantor Pedro ScalonPedro Scalon  
homenageia ícones da homenageia ícones da 
música em novo projeto com música em novo projeto com 
lançamentos mensais, a partir lançamentos mensais, a partir 
do dia 31 de maio deste ano.do dia 31 de maio deste ano.

O casal de médicos Igor Bezerra e Oslane Bezerra marcou O casal de médicos Igor Bezerra e Oslane Bezerra marcou 
presença nos dois dias do I Congresso Goiano de Inovação presença nos dois dias do I Congresso Goiano de Inovação 
Médica, promovido por Paulo S. P. de Miranda Filho, Médica, promovido por Paulo S. P. de Miranda Filho, 
cérebro por trás do Hub H2O, nos auditórios do Ensino cérebro por trás do Hub H2O, nos auditórios do Ensino 
Einstein e do Sicoob Unicentro BREinstein e do Sicoob Unicentro BR

A equipe da Flamboyant Agropecuária brilhou no julgamento da raça Nelore Mocho, realizado na 78ª A equipe da Flamboyant Agropecuária brilhou no julgamento da raça Nelore Mocho, realizado na 78ª 
Exposição Agropecuária do Estado de Goiás. Na foto, Flavia Macedo, Bruna Leise, Lucas Ruan, touro Exposição Agropecuária do Estado de Goiás. Na foto, Flavia Macedo, Bruna Leise, Lucas Ruan, touro 
WITCHER DA LOUZ, Fabio Cardoso e Sergio PaivaWITCHER DA LOUZ, Fabio Cardoso e Sergio Paiva
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Os amigos Murillo Rabelo, Maciel Bruno, Rapha Os amigos Murillo Rabelo, Maciel Bruno, Rapha 
Eduardo, Rafael Garcez e Matheus Vargas se Eduardo, Rafael Garcez e Matheus Vargas se 
encontraram no show do cantor Wesley Safadão, no encontraram no show do cantor Wesley Safadão, no 
camarote da influencer Izabela Perillo, na Pecuária 2025camarote da influencer Izabela Perillo, na Pecuária 2025


